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菜園村完成買地即將重建
二〇一〇年十二月十二日 星期日

菜園村搬村有突破性發展！四十七戶村民在
鄉議局協助下，以二千萬元購得八鄉一幅近十五
萬平方呎土地，待數周後取得臨時屋牌照，即可
復建菜園村。但好事多磨，有土地地主要求村民
割讓價值約五百萬元，達一萬二千呎土地作為
「買路錢」 ，村民聲言難以接受，已要求鄉議局
主席劉皇發及政府協助解決問題。

本報記者 陳耀強

鄉議局協助 2千萬購八鄉15萬呎地

【本報訊】為提高聽障學童的言語感知能力，協助
他們在課堂上更有效地接收語言訊息，中文大學手語及
聾人研究中心轄下的「賽馬會手語雙語共融教育計劃」，
設計了全港首套以廣東話語音製作的言語感知訓練手冊
，並印製約一千三百套派發予各家長及言語治療師等。

《聲音層層疊─聽障兒童言語聆聽理解訓練手冊》
，根據學童不同程度的言語感知能力分為四冊，首兩冊
為初級程度，後兩冊為高級程度，全適合小學程度的聽
障兒童。中大表示，許多聽障學童正是因為溝通能力欠
佳，令課堂學習困難重重，而聽障學童對某些讀音相近
的中文字難以分辨，家長於教導時亦會感到困難，手冊
中會列出詞語音標及輔以圖文，方便家長教導子女。

【本報訊】有商場以光纖聖誕樹作慈善競投，籌
得款項將全數撥入 「高錕慈善基金」，既具意義亦能
響應節日氣氛。 「光纖之父」高錕與夫人（右三及左
一）今年將留在香港度過聖誕，他們的兒子亦會回港
陪伴，共渡歡樂時光。

高錕夫婦昨日出席 「高錕慈善基金」聖誕籌款活
動揭幕禮，夫人黃美芸在揭幕禮上表示，希望透過慈
善義賣活動，增加社區對 「腦退化症」患者的關注，
特別是其家屬和護理者，因為照顧 「腦退化症」的患
者並不容易。她又透露，高錕近來精神狀況很好，經
常打網球和乒乓球， 「行路仲行得好快」。今年高錕
夫婦二人將會在港慶祝聖誕節，他們的兒子亦會從三
藩市回港三日，陪伴同渡佳節。

是次籌款活動由又一城舉辦，商場特別製作二十
棵小型光纖聖誕樹作慈善競投。每棵光纖聖誕樹高四
十厘米，由五百條光纖組成，更附有高錕的親舉簽名
，底價每棵為港幣三千八百八十八元。慈善競投截至
本月十五日，由價高的二十位人士獲得。所有競投款
項將全數撥入 「高錕慈善基金」。

揭幕禮上，來賓們對高錕皆表現得非常尊敬，可

惜面對當日引以為傲的光纖，高錕已顯得不太雀躍。
於揭幕禮後，高錕在台下無故拿出一隻襪子，更說
「This is a sock！」（這是一隻襪），原來他早上忘

記夫人的提醒，把襪子穿上，並放到口袋裡。

【本報訊】助理廣播處長張文新昨表示，停播
《頭條新聞》是因為電視播放時間的分配安排，節目
取捨不是來自政治壓力，而是製作人對節目的要求。
他說： 「《頭條新聞》是可以改的，是可以冇的。如
果有節目更加好過《頭條新聞》，是否應該要改呢？
我們不會因此一成不變，這才是真正為聽眾、為觀眾
服務的製作人。」有出席港台公眾諮詢會的市民支持
，香港電台將來設立中央台頻道。

香港電台昨舉行一年一度的公眾諮詢會，收集公
眾對港台服務的意見，近百人出席。張文新回應停播
《頭條新聞》節目時指出，目前香港電台沒有電視頻
道，所有港台監製都很想拿到無線電視的五個半小時
的播放時間。

除了香港電台全面製作的電視節目《鏗鏘集》、
《議事論事》、《警訊》、《城市論壇》外，《頭
條新聞》已經是有最多集數的第五個節目。他說，
如果《頭條新聞》全年播放，就不會有其他節目；
以後大家也看不到《一念之間》、《有房出租》等

節目。
張文新提到，停播《頭條新聞》，是因為要放映

《香港歷史系列》。而且，港台這麼少的黃金時間，
需要創作不同的節目，回應社會各方面的要求。他認
為，製作人應該有新創意、新嘗試，只要所做的是為
觀眾，就應該鼓勵製作人多些創意。市民麥先生認為
，《頭條新聞》的觀點不應一面倒，既有反面觀點，
也要有正面觀點。

諮詢會有三十位市民發言。有市民贊同加設中央
台節目，可以加強市民國民意識，亦可提供多一個選
擇讓港人認識內地的情況。助理廣播處長戴健文回應
，預留給中央台節目的數碼頻道，將來播放的節目會
以資訊及教育為主，亦會關注香港事務，但確實內容
有待商討。

另外，多位市民建議，港台應該增強第五台的頻
道訊號，因為有很多長者收聽。市民也建議在節目中
增加青少年價值觀的內容，例如：正確的性觀念、戒
毒等訊息。

中大訓練手冊助聽障童

高錕出席聖誕籌款

港台停播《頭條新聞》
張文新：因應節目安排

【本報訊】實習記者郭鑫報道：眼睛是心靈的窗口
，雖然看不到繽紛的世界，但亦可以活得多彩。就讀心
光學校六年班的蔡樂詩，患有先天性眼角膜脫落已永久
失明，不過她未有因而放棄，積極學習成績優異，經常
將燦爛笑容掛在嘴邊，更十分懂事免得父母擔心。堅強
自立的她昨日獲頒優秀學生獎，證明過去的努力是值得
的。

十三歲的蔡樂詩，七年前來港才被確定為先天性永
久失明，只能看到物件的黑影，當時即入讀薄扶林心光
學校。平日依靠點字及電腦修讀十二個學科的她，課餘
就參加合唱團及體育訓練，性格樂觀積極。

任教樂詩中文科的趙美蓮形容，蔡樂詩社交能力十
分強， 「熱心幫助同學是她的長處，可說是德、智、體
、群皆備的學生，唯獨是因天生缺陷，令她的視藝科成
績較差。」每星期有五天均留在學校寄宿的蔡樂詩，平
日見到父母機會不多，蔡太表示，女兒非常懂事，事事
以家人為先， 「她的笑容為我們帶來無限安慰，她能夠
獨立照顧自己，我們亦很放心。」

多年來不斷克服困難的蔡樂詩，努力終於得到肯定
，獲香島教育機構頒發 「優秀小學生」，得到一千元獎
金和獎狀。 「第二屆優秀小學生獎勵計劃」今年選出二
百五十位學生獲得優秀學生獎項，比去年增加八十多個
名額，其中更選出了二十一位小學生獲得傑出學生獎。

【本報訊】聽障人士藝術才華不容忽視，他們不受
聲音干擾，以十足專注力拍得一手好照片。香港聾人福
利促進會的 「聾影社」，為聽障人士提供攝影指導，會
員李業福更於○七年日本國際展能節中奪得攝影比賽冠
軍，現時亦以社長身份繼續 「自己人教自己人」。

聾人福利促進會讓聽障人士發展藝術才華，在各區
中心設不同的興趣班，香港聾人福利促進會賽馬會香港
中心 「聾影社」小組，由一班喜愛攝影的聽障人士組成
，已成立十一年，為香港第一個聽障人士攝影組織。聽
障人士由於溝通困難，學習過程比健聽人士困難。小組
經過多年發展，已有多名懂得攝影的會員，實行 「自己
人教自己人」，服務小組內其他對攝影感興趣的會員。

現年三十五歲的李業福，自幼便出現嚴重聽覺問題
，由於平日工作比較平淡，於○四年開始學習攝影，以
風景為攝影題材。他認為，在學習攝影的過程中，雖然
言語不便和學習能力較慢，但聽力缺陷反而令他專注力
更加集中，易於捕捉景物細節。香港聾人福利促進會賽
馬會香港中心主任鄒仲祺表示， 「聾影社」的會員經常
與健聽人士的攝影組織交流心得，更有會員的攝影相片
獲認同而感到高興。

香港聾人福利促進會賽馬會香港中心於○九年獲得
香港賽馬會慈善信託基金捐助三百七十萬，更新中心設
施和增加硬件配套，如 「聾影社」中的影樓和燈光設備
以及為 「藝之樂」建立舞台，讓聽障人士的藝術才華得
以發揮。揭幕禮於昨日舉行，社會福利署署長聶德權和
香港賽馬會慈善事務經理鄧家鳳同為主禮嘉賓。

【本報訊】漁農自然護理署昨日公布最
新完成的飼養貓狗調查顯示，近八成受訪寵
物主人視他們飼養的貓狗為家庭成員之一，
近五成主人日花一至三小時陪伴寵物。漁護
署表示，受訪者飼養寵物的正面態度令人鼓
舞。

調查在上月進行，共訪問了一千名十五
歲或以上的貓狗主人，當中約七成是狗主，
三成是貓主。九成二人表示會定時替貓狗清
潔打扮，七成七人定時帶貓狗做運動，六成
半人有定期帶寵物在獸醫作健康檢查。

九成八受訪者認為，盡責的寵物主人應
為寵物提供居所，及提供必需品如食物及水
；九成半人認為在有需要時應帶寵物求醫；
九成四人認為會花時間陪伴寵物，八成八人
認為應確保寵物在公眾地方活動時受控制。

百分之一點九的受訪者承認曾放棄飼養
寵物；約六成受訪者表示，若決定飼養貓狗
，會先考慮領養，而不是購買。逾八成六受
訪者知道，超過五個月大的狗隻必須領有牌
照、植入微型晶片和接種狂犬病疫苗；約六
成六的受訪者知道，狗隻須每隔三年再接種
狂犬病疫苗及續牌。

漁護署表示，今次調查結果有助該署了
解市民飼養貓狗的情況及態度，以便制訂教
育和宣傳策略，提高市民對作為盡責寵物主
人的意識。漁護署的 「愛護寵物‧承諾一生
」嘉年華昨日在荔枝角公園舉行，該署最新
製作的電視宣傳短片在大會首播，下周在各
大電視台播出，宣揚盡責寵物主人的信息，
以及提醒市民善待和尊重動物。

失明生品學兼優獲嘉許

聾影社更新設施助展才藝
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擁有約一百五十戶的菜園村，受興建廣深港高鐵香港段影
響，全村須清拆。希望重置菜園村的村民自今年二月起，在鄉
議局協助下，由十五個選址中，選中八鄉元崗新村和大窩村旁
邊，一幅面積近十五萬平方呎的土地，復建菜園村。

簽承諾書無權選村代表
然而，搬村亦令村民喪失選舉元崗新村和大窩村村代表的

投票權。石崗菜園村關注組主席高春香昨透露，村民已簽署承
諾書，承諾不可在明年一月舉行的村代表選舉中投票，承諾書
亦無訂定村民何時才可再投票。

高春香表示，已集村民之力斥資二千萬元購入該土地，昨
日從律師手上取得地契副本，象徵交易完成。她說，將有四十
七戶村民一起搬到新居，但日後每戶的農地及居住面積，會較
以往減少三分之一至三分之二。

由不遷不拆到重建家園，村民在酒樓的記者會上舉杯慶祝
，感謝鄉議局及各村村長，高喊 「我哋好快可以住新村」，兩
鬢斑白的村民尤伯更是熱淚盈眶。據了解，政府收到文件後，
數周內將發出正式的臨時屋牌照，讓村民建屋，最高兩層。

惟歡樂聲外，重建菜園村仍有隱憂，村民透露，有元崗新
村不知名人士上月突要求，村民割讓折合價約五百萬元的一萬
二千平方呎土地，作 「買路錢」；或者為一段通往該地，長約
一百五十米的道路，支付達五百萬元 「維修費」。

尋求劉皇發助處理路權
高春香坦言，問題已非村民可解決，希望鄉議局及政府可

居中協調，又指元崗新村及大窩村已授權 「發叔」劉皇發協助

處理路權事宜。她表示， 「五百萬已超乎村民財政狀況」，無
力負擔；而至今亦不清楚與誰商討路權事宜。

高表示，目前尚有約七十戶居於村內，而地政總署本月二
十日亦會再次收村，會繼續要求當局 「先建後搬」，並擬於本
周再與當局商討。

運輸及房屋局發言人表示，已知悉約五十戶欲參與集體復
耕的村民已完成土地買賣，並繼續在鄉議局的協調下，就路權
問題與元崗新村村民進行磋商。發言人相信，雙方可在互惠互
利的情況下達成協議，但談判涉及雙方金錢利益，政府不便、
也不能介入，但會續協調，研究盡量讓雙方有更多時間商討。

【本報訊】一貫支持內地體育事業的原全國人大常
委、香港金利來集團主席曾憲梓再次慷慨解囊，獎予羽
毛球世界冠軍林丹五十萬元港幣以資鼓勵。日前來港參
加香港羽毛球超級賽的林丹，前往探望曾老時，於曾府
舉行了贈送支票儀式。曾憲梓表示，林丹在世界級比賽
中屢獲佳績，不但是中國人的驕傲，亦是客家人驕傲。

曾憲梓指，林丹是福建的客家人，之前於河源召開
的世界客屬大會曾向其發邀請，但因有賽事無法與會。
他表示，林丹問鼎十二個世界超級賽的冠軍，包括連續
獲得奧運、亞運、世錦賽、湯姆斯杯、蘇迪曼杯的冠軍
，堪稱羽毛球全滿貫第一人，實在了不起，令身為客家
人的他亦深感自豪。他稱讚林丹是 「中國驕傲，客家之
子」。曾憲梓又表示，本屆亞運會在廣州舉行，而中國
健兒又取得歷史上最好成績，令他感到特別振奮。

林丹因傷退出香港羽毛球超級賽後，在中國羽毛球
隊總教練李永波及隊友李根陪同，探望曾老。林丹並送
上在亞運會贏取冠軍時身穿的簽名球衣。

出席是場活動的約有六十人，包括中聯辦協調部副
部長范瑞方、全國政協委員曾智明、梁亮勝，香港青年
聯會主席曾智雄等主要人員。

【本報訊】署理衛生署署長曾浩輝（圖）昨日表示，十分
重視三名幼兒接種疫苗後仍感染肺炎球菌個案，但指他們接種
的 「七價疫苗」，並不預防他們感染到的肺炎球菌。他指肺炎
球菌有九十多種，不會有一種疫苗能夠百分百保護兒童。

三名幼兒上月分別感染入侵性肺炎球菌入住瑪麗醫院，其
中兩人仍然留醫，當中十七個月大的男嬰仍然危殆，十六個月
大的男嬰情況好轉，由嚴重轉為穩定。三十三個月大就讀聖保
祿幼兒院的女嬰就已經出院。

曾浩輝昨日出席一個活動後表示，翻查紀錄顯示，三名幼
兒都曾接種肺炎球菌「七價疫苗」，但經瑪麗醫院初步化驗顯示
，三人感染的是「血清三型肺炎球菌」，而 「七價疫苗」並不包
括預防 「血清三型肺炎球菌」，但可用抗生素治療。他重申肺
炎球菌有九十多種型號，沒有一種疫苗可以提供百分百保護。

肺炎球菌疫苗現時分為 「七價」、 「十價」和 「十三價」
疫苗，屬於較惡的 「血清三型肺炎球菌」，現時只有 「十三價
疫苗」可以預防。至於政府會否改用其他肺炎球菌疫苗，曾浩
輝稱，當局由十月起至未來一年，都會使用 「十價肺炎球疫苗
」，待疫苗用完後，便徵詢衛生防護中心專家委員會意見，才
決定會否更換。他強調，委員會定期分析哪一種疫苗適合香港
使用。

冬季活躍期 小童易中招
中文大學醫學院兒科學系教授韓錦倫稱，冬季是肺炎鏈球

菌活躍期，小朋友容易受感染，雖然出現肺炎、入血或上腦等
入侵性併發症機會較少，但仍有致命危險。他指政府應密切留
意情況，引入保障範圍更廣的疫苗。

▲曾憲梓（左二）、林丹（右二）、李永波（左
一）、李根在贈送支票儀式上 本報攝

染肺炎球菌男嬰仍危殆
曾浩輝：無疫苗可百分百保護

曾憲梓50萬重獎林丹

▲荔枝角公園舉行 「愛護寵物 承諾
一生」 嘉年華，設有專為狗隻而設遊
樂設施

◀ 蔡 樂 詩
（右）攜媽
媽接受優秀
小學生獎項

本報攝

▲村民舉杯慶祝獲得新家園 黃洋港攝

▶終購得土地重建家園，村民尤伯熱淚盈眶 本報攝


